

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'40 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'40 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Juliana de Falconieri, virgen, en Florencia.

Los santos mártires Gervasio y Protasio, hermanos, en Milan.

San Ursicino, mártir, en Ravena; el cual despues de haber padecido crueles tormentos en tiempo del juez Paulino, perseverando constante en confesar á Jesucristo, consumó el martirio habiéndole degollado.

San Zósimo, mártir, en Sozópoli; el cual en la persecucion de Trajano, habiéndose padecido acerbos tormentos por decreto del presidente Domiciano, fué degollado, y pasó victorioso al Señor.

Los santos mártires Gaudencio, obispo, y Culmacio, diácono, en Arezo de Toscana, víctimas del furor de los gentiles en tiempo de Valentiniano.

San Bonifacio, mártir, discípulo de san Romualdo.

San Romualdo, anacoreta, en Ravena, padre de los monjes Camaldulenses.

CULTOS.—Mañana martes.—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en honra de San Luis Gonzaga, siendo la exposicion á las diez, en seguida nona y la misa mayor. Al anochecer se dará principio á un Triduo en honra del Santo, objeto de estos cultos, predicando el P. Francisco Salvá, y despues la reserva.

El ejercicio del día 19 en honra de S. José, se verificará sin exposicion en Santa Cruz, Montesion, y Socorro á las siete de la mañana; Merced, San Juan, San Antonio de Viana á las siete y media; en San Cayetano á las doce de la mañana y en San Nicolas al anochecer. Y con exposicion en las Teresas á las diez de la mañana, San Nicolas y San Francisco, á las once y cuarto; Santa Eulalia, San Jaime, San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara y Santa Magdalena al anochecer.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

SECCION NACIONAL.

LA POLÍTICA CATÓLICA.

I.

En medio de los esplendores de esta brillante y fascinadora civilizacion de nuestros días; en medio del bienestar físico y de la multitud de comodidades y de goces que han traído al mundo los descubrimientos modernos; mientras el vapor nos hace salvar con la rapidez del rayo las más remotas distancias; mientras el telégrafo trasmite nuestra palabra de una manera instantánea del uno al otro confín del mundo; mientras la prensa comunica en brevísimo tiempo los sentimientos, las ideas y los sucesos de unos á otros países; mientras la industria y el comercio, con sus fabulosos progresos, lisonjean los caprichos y satisfacen las exigencias del lujo y del sensualismo; el mundo, forzosamente, especialmente el que se llama mundo civilizado, atraviesa una de las situaciones más graves más difíciles y más peligrosas que pueden presentarse.

Espanta verdaderamente volver la vista atrás y ver el mal camino que en poco tiempo hemos andado, y la loca imprudencia con que nos hemos colocado al borde del abismo, cuya profundidad inconmensurable desvanece los sentidos. Los troncos han caído uno en pos de otro, como á impulsos de un deshecho huracán caen los corpulentos árboles que habían resistido largo tiempo á la acción de los vientos. La Religion es blanco de los odios de los revolucionarios, fieros ó mansos, cuyo ensueño infernal es la completa destruccion de la Iglesia de Jesucristo y de cuanto con ella se relaciona. La autoridad, herida así en sus dos personificaciones más

importantes, se arrastra por el suelo, traída y llevada por los furiosos de la demagogia; y sólo la dictadura bajo esta ó aquella forma, puede por breves momentos dar alguna consistencia á sus malparados restos. Minados de esta suerte los más sólidos fundamentos del orden social, sufren la moral, la familia, las costumbres y la propiedad rudos embates que á ninguna fuerza humana es dado resistir en condiciones tan inseguras.

Consecuencia forzosa de esta situacion es el malestar constante que se padece en todas las esferas por donde la actividad del hombre quiere tender su vuelo. En ménos de medio siglo hemos visto en el mundo los más grandes y radicales trastornos, que han cambiado por completo las instituciones, las leyes, la organizacion de los países, y cuanto puede afectar al modo de ser de los ciudadanos, de las familias y de los pueblos. Nuestra vecina Francia ha mudado ocho veces la forma de gobierno en los 80 últimos años transcurridos. España ha sufrido tales alteraciones desde 1808 para acá, que fuera larga tarea referirlas todas; y nuestros continuados trastornos han llegado á alcanzar triste celebridad en el mundo entero. En las demas naciones nada se vé seguro, ni aun lo que descansa en la fuerza y en el poder, contra los cuales se levantan terribles enemigos, provistos de formidables medios de destruccion que el mundo no había conocido hasta ahora.

Es general la expectativa de grandes y trascendentales sucesos, que han de venir acompañados de nuevas y profundas conmociones. Sobre la Iglesia de Jesucristo pesa hoy la tiranía de la fuerza; y como la Iglesia no puede sucumbir, porque la palabra de la Verdad eterna le asegura para siempre la vida y la victoria, hay que esperar que algun grave acontecimiento sea el medio por el cual se opere en la ocasion presente esta liberacion venturosa. La Prusia, que desplegada no há mucho un poder omnímodo, haciendo gala y ostentacion de la superioridad que le habían dado sus victorias sobre Francia, ha visto con pavorosa alarma que aquel terreno que parecía tan firme se hundía bajo sus plantas; y todavía vive amenazado de mayores quebrantos aquel antiguo y poderoso centro que tanto tiempo ha regido, segun su beneplácito, al dilatado imperio moscovita. En Francia, la situacion, siempre grave, ofrece en estos últimos años complicaciones más graves todavía. Y en cuanto á España, si ménos avanzada en el camino de perdicion porque la jugosa sávia de antiguas tradiciones sigue alimentando su vida, ¿quién no vé con dolor la gigantesca lucha entablada en ella entre los elementos del bien y los elementos del mal?

No es fácil, en verdad, no es dado hoy á hombre alguno señalar los medios por los que pudieran tocar á su término tan graves complicaciones, ni proponer la solucion práctica de tantos y tan dolorosos conflictos. Pero bien puede asegurarse una cosa, en que deberían fijar su atencion los que, animados de noble patriotismo, buscan ante todo la verdadera felicidad de las naciones y el remedio á los males que las aquejan; y es que si el sentimiento católico reviviere en el mundo; si llegase á alcanzar alguna parte de la influencia y de la preponderancia que en otro tiempo tuvo; si en él se inspirasen en adelante los actos de los gobiernos, y á él se acomodase la política de las naciones, las más graves, las más difíciles, las más trascendentales cuestiones vendrían al cabo de algun tiempo á una solucion favorable.

Basta indicar la idea de una política católica, para que en ella se vean desde luego comprendidas las demas que entraña, y que serian las más poderosas garantías de acierto y de seguridad en las soluciones que se adoptasen. Ante la política católica desaparecería toda idea de dominacion arbitraria, de fuerza, de injusticia, de opresion y de desconocimiento de los derechos ajenos, porque dentro de ella sólo caben la justicia, la ley, la moral y la consideracion debida á los legítimos intereses de todos. Dentro de la política católica se concilia la libertad

verdadera con el principio de autoridad, base inquebrantable del orden social. Con ella desaparece el inmoral y funesto principio de la libertad para el mal, y se afirma y consolida la libertad para el bien. A su sombra, en fin, se desarrollan todas las aspiraciones nobles y legítimas, y tiende su vuelo la actividad humana dentro de la esfera de lo lícito y de lo justo; siendo la expansion de esta actividad, semillero fecundo de bienes para la sociedad.

Desenvolver el pensamiento que dejamos expuesto, será asunto de nuestra tarea en los artículos inmediatos.

J. M. Antequera.

SECCION EXTRANJERA.

LA REACCION EN ACTIVIDAD.

El movimiento reaccionario se desenvuelve más y más en Francia.

A las silenciosas demostraciones que la capital de la república presencia sin asombro; á las manifestaciones ruidosas de conferencias y banquetes en que, con exuberante regocijo, toman parte los departamentos; á los incesantes clamores dirigidos á Frohsdorf desde los más apartados rincones de la Francia cristiana y realista, séguense ahora, formando la cadena que une y estrecha los espíritus en un comun pensamiento y en una sola voluntad, las excitaciones de aquella prensa que, sin eclipses y firme en su puesto de honor, no ha cesado de señalar á sus amigos la senda por donde, respondiendo al llamamiento de los suyos y en cumplimiento de solemnes promesas, habrá de llegar el futuro salvador de Francia.

Leemos lo que dice *L'Union*:

«La revolucion, bajo la máscara oportunista, prosigue su tarea desorganizadora.

Ante ella se yerguen tres grandes instituciones, la Religion, depositaria de verdades fuera de las que no hay sociedad posible; la magistratura, guardiana de la ley; el ejército, protector del honor nacional, de la seguridad del país y del orden público.

«Cuanto á la Religion, la república protesta respetarla, pero la persigue, la cubre de oprobio, la denuncia á las desconfianzas y odios populares, y la designa con el apodo de *clericalismo*, gritando á la vez: «El enemigo es ese.»

Ella protesta igualmente de su respeto hacia la magistratura, pero la insulta en el recinto mismo en que las leyes se hacen, la presenta al país como horrible gangrena que es necesario extirpar lo más pronto, y la amenaza en su honra y en su independencia.

Ella protesta, en fin, de su respeto por el ejército que desorganiza, á cuyos más gloriosos representantes ultraja, y suprime los Capellanes y le fuerza á emprender expediciones vergonzosas contra conventos, al par de asociarle á la celebracion de aniversarios sangrientos, y á honrar funerales civiles, y de introducir en sus filas el espíritu de insubordinacion y de desaliento, haciendo del certificado de republicanismo el título para merecer recompensas oficiales.

Muchas gentes honradas no creyeron en la *Comune* sino cuando vieron fusilados los rehenes y las llamas de los incendios prendidos con el petróleo. Y aún hay cándidos que, para creer en el radicalismo, esperan la hora de los fusilamientos.

Colocado sobre el puente de un navío, un loro hacia las delicias del equipaje, repitiendo, desde la mañana hasta la noche, cuatro palabras que constituían su tesoro literario.

Había calma chicha, y gritaba el loro: ¡Esto no será nada! Había escasez de víveres: ¡Esto no será nada! decía el pajarraco. El hambre: ¡Esto no será nada!

Pero un día, un marinero hambriento se apodera del ave parlanchina y optimista, y le retuerce el cuello, mientras desesperadamente gritaba: ¡Esto no será nada!

¡Cuántos hay que á este loro se asemejan! Se persigue á la Religion, se piensa en oprimir y envilecer á la magistratura, se trabaja por desorganizar el ejército, se trastornan la administracion y los servicios públicos, se dilapidan las rentas, se lanza á la nacion en aventuras internacionales peligrosas: «¡Esto no será nada!» dicen ciertos hombres preocupados en desechar sus inquietudes y justificar su indisculpable indolencia.

Mas el peligro es ya inmenso, se agranda dia por dia, y no sólo amenaza la grandeza, la seguridad y los intereses del país, sino los de Francia misma.

Las resoluciones viriles, la accion enérgica y persistente se imponen más que nunca á todo ciudadano animado de algun patriotismo.

Sacudan, pues, su enorpecimiento los hombres de órden, salgan de su indiferencia, únense al augusto príncipe que ha dicho: «YO PUEDO, DEBO Y QUIERO SALVAR Á FRANCIA, y el peligro se conjurará.»

(De *El Siglo Futuro*.)

Roma 9 de junio.

Tuvo lugar ántes de ayer en Roma una gran solemnidad católica y por lo tanto universal, con motivo del tercer centenario de la promulgacion del calendario Gregoriano. Daban esta fiesta en honor juntamente de Gregorio XIII y del actual Pontífice, los miembros de la sociedad de los Linceos que tienen por presidente al príncipe Buoncompagni, entre cuyos antepasados se cuenta justamente el gran reformador del calendario. Se habian asociado á la funcion para hacerla más solemne la Academia de los Arcades y la pontificia Tiberina. Tenía lugar la fiesta en esa basílica de San Lorenzo en Damasco de cuya restauracion di circunstanciada noticia á mis lectores y que la ha convertido en uno de los más bellos templos de Roma, como lo es él de los que más visitan los extranjeros por encontrarse en él el sepulcro del célebre ministro Rossi, asesinado á sus puertas. El arquitecto pontificio, conde Vespigniana, habia trasformado la iglesia en magnífico salon de academia, iluminada por ocho lámparas eléctricas, cuyo poderosísimo fuego aumentaba el brillo de los mármoles, de las pinturas, que son admirables, y de los dorados que á profusion encierra este templo, en el cual las plantas colosales y las flores más raras y bellas formando grandes grupos y *parterres* le prestaban un aspecto fantástico. En los grandes palcos-tribunas que tiene la basílica, que se habían alzado, cubiertos de damasco, terciopelo y oro, estaba cuanto Roma pontificia tiene de notable, además de los miembros efectivos ú honorarios de la ilustre sociedad de los Linceos. Allí estaban en primer rango y revestidos de sus trajes cardenalicios, los príncipes de la Iglesia Di Pietro, Jacobini, Bartoloni, Monaco de la Valetta, Billio, de Falloux, Hohenlohe, Lucca, Howard, Sbarretti, Mertel, Pecci, Hassum, Franzelin, Zigliara, Sacconi, Nina, Parrochi, Serafini y el otro monseñor Jacobini. Todos los altos dignatarios del Vaticano representaban al Padre Santo, ya que su reclusion en los palacios apostólicos le impedía presidir la fiesta. Todos los embajadores estaban igualmente al lado de las más ilustres princesas romanas; y junto á los prelados más distinguidos como Senti, Ciccolini, Mocenni, Grasselli, Schiaffino y otros muchos, los príncipes de Altieri y de Susmona de Giustiniani y Barberini, de Massimo y Anticimattei, dando la circunstancia especial y rara en Roma, de que se hiciera representar su municipio, por el *sindaco*, duque de Torlonia, y el asesor municipal Gatti. La concurrencia de las demas era sobre todo brillantísima. Las inscripciones, obra del docto padre Angelini, recordaban los más bellos triunfos del pontificado, y en medio del templo se alzaba la colosal estatua de Gregorio XIII, obra notabilísima del escultor Di Giacomo.

La fiesta empezó con la sinfonia de Mendelssohn. *La calma del mar*, ejecutada de una manera admirable. En seguida el cardenal Alimonda, miembro honorario de los nuevos Linceos, esplanó en un discurso elevado los beneficios de la gran reforma del calendario Gregoriano, que en esfera aun más científica espuso el padre Estanislaw Ferraris. Siguieron poesías en aleman, latin, italiano, frances y otras lenguas y terminó la brillantísima fiesta con la ejecucion del gran oratorio de Haydin, *La creacion del mundo*, cuyos solos cantaron damas distinguidas de la sociedad romana.

Tal vez los diarios del Vaticano se me han adelantado en la descripcion de otra solemnidad pontificia que tuvo lugar el domingo último y que fué como el complemento de las fiestas religiosas que han tenido lugar en Francia y otras naciones católicas en honor del 50 aniversario de la fundacion en Paris de la Sociedad de San Vicente de Paul. Quiso Su Santidad recibir con este motivo á todos los miembros de las Conferencias de Roma, pertenecientes á dicha Sociedad y que presiden honorifica-

mente el cardenal príncipe Chigi y el padre Alfieri, general de la Orden de San Juan de Dios. El presidente efectivo de Asociaciones tan piadosas, pronunció un bellissimo discurso enlazando en un pensamiento comun á Dios, á su Vicario en la tierra y á los pobres. Su Santidad Leon XIII, rodeado en su trono de ilustre falange de cardenales y de su corte, empezó, al responder al mensaje de amor, felicitándose de los progresos que en Roma, como en Francia y en otros muchos pueblos católicos, hacia ese espíritu de caridad cristiana, que inspiró la obra de San Vicente de Paul, como la virtud predilecta, inculcada por Jesucristo á sus discipulos. Aun hoy en nuestro siglo, que se llama tan civilizado, se quieren despojar las obras de beneficencia del carácter religioso que tanto las ennoblece y de la caridad cristiana, que sólo puede hacerlas fecundas. Aludiendo á palabras poco prudentes que de altos labios habían salido en esta misma Roma, al encomiar ciertas mejoras sociales, como muy superiores á una caridad que debilitaba y humillaba un tanto las almas, el Pontífice ensalza por el contrario lo sublime de la caridad sobre esa moderna filantropía que promueve obras benéficas con fines y sentimientos mundanos y quiere apartar á los pobres de la vista del público para que no fiscalicen el fausto de los poderosos. En cambio la religion estrecha los vínculos de santo afecto entre el rico y el pobre.

El Papa elogió á los que siguiendo las huellas de San Vicente de Paul, abrian escuelas para los jóvenes, hospedajes para los pobres, asilos para los ancianos, socorrian en su domicilio á los enfermos y les llevaban consuelo á los hospitales y á las cárceles, siendo como San Vicente verdaderos apóstoles de la caridad divina. Leon XIII bendijo al concluir á varios descendientes de San Vicente de Paul, á los Consejos de estas conferencias y á los miembros todos de la Sociedad, que ha hecho acuñar una bellissima medalla para todos los miembros con motivo de este medio centenar.

Tambien ha recibido en estos días Su Santidad á nuestros dos obispos de Jaca y Puerto-Rico, que con motivo de su visita *ad limina*, traen una ofrenda para el óbolo de San Pedro, que se eleva á unos diez mil duros de la del segundo de estos obispos.

Los temores que se abrigaron un momento sobre la tirantez de relaciones entre la Santa Sede y Alemania han desaparecido con la presentacion al Parlamento germánico de las medidas, que son un principio de abrogacion de las célebres leyes de mayo. Tambien son satisfactorias las noticias que se tienen de la recepcion que ha merecido al Czar la embajada extraordinaria de la Santa Sede, cuyo jefe, monseñor Vannutelli, ha tenido la gran cruz de San Alejandro Nevosky.—X.

CORREO DE HOY.

Madrid 15 de junio de 1883.

Cuanto dicen los periódicos anoche y esta mañana acerca de la sesion secreta celebrada ayer tarde en el Congreso, es pálido y descolorido ante lo que dirá la opinion sensata del país, cuando conozca el acuerdo de los 73 diputados de la mayoría que apoyaron la proposicion para que de fondos del Congreso, es decir, de fondos de los contribuyentes, se pague á los diputados que quieran viajar por los ferro-carriles billetes de circulacion, es decir, todos los billetes que personalmente necesiten en todas las líneas.

No recuerdo que, desde que hay régimen parlamentario en España, haya habido ministerio alguno tan indiferente á la direccion de las mayorías de los Cuerpos Colegisladores cuando no se trata de asuntos que afectan á la vida en el poder del gabinete, como el que preside el Sr. Sagasta.

El acto de ayer tarde es un acto de grandísimo desprestigio para el régimen parlamentario; acto combatido por todas las oposiciones, desde la conservadora hasta la republicana, y realizado contra la voluntad del mismo presidente del Consejo, por esos anónimos diputados de la mayoría que nadie habia oido nombrar ántes de tener la representacion de que están investidos, y que volverán á su primeca insignificancia cuando dejen de ser diputados.

El gobierno no ha querido tomar parte en este asunto, á pretexto de que era de la exclusiva competencia de los diputados, y porque se referia al régimen interior del Congreso; pero esto no es más que un pretexto, porque tratándose de un gasto de consideracion, no autorizado por ninguna ley, y que ha de recaer sobre los contribuyentes, lo que procedia era que el presidente del Consejo ó el ministro de la Gubernacion se levantarán á rechazarlo con energia, á nombre del interes de la nacion, que paga, y del prestigio de su representacion.

No hay, de seguro, en este Congreso, ni en ninguno de los anteriores diputado alguno que tome asiento en la Cámara contra su voluntad: todos,

por el contrario, ansian la representacion y la buscan por cuantos medios tienen á su alcance. Si alguno carece de recursos para viajar, como nadie obliga á ello, puede quedarse en su casa ó buscar quien voluntariamente le pague el viaje, no obligando al pago á los contribuyentes.

Puede que sea la de ayer la octava ó novena vez que se reune el directorio de la izquierda para tomar acuerdos acerca de la conducta que debe observar respecto al gobierno, decidiendo hacerle una enérgica oposicion.

Con decir que el encargado de romper el fuego contra el gabinete es el Sr. Moret, y que el asunto elegido es el presupuesto de la Guerra, bien se comprende que no llegará la sangre al rio, como suele decirse, pues el Sr. Moret, ni por temperamento, ni por costumbre, es aficionado á oposiciones intransigentes.

Ha llamado la atencion la noticia de que nuestro embajador en Paris ha dimitido su cargo. Sin duda, esta dimision se relaciona con la actitud de la prensa francesa al ocuparse de los asuntos de España.—P.

— Las bulas del Obispo electo de Córdoba, D. Sebastian Herren Espinosa de los Monteros, que han llegado de Roma, se han remitido al Consejo de Estado para expedir el *Regium esse quatur*.

— Mons. Paoli, Arzobispo de Buharets, ha sido recibido en aquella capital con grandes demostraciones de cariño y respeto.

El cuerpo diplomático, el clero y todos los católicos acudieron á la estacion para esperar á su venerado pastor, aclamándole con el mayor entusiasmo.

Hubo iluminaciones, y las músicas militares fueron á dar una serenata al Prelado.

— Ya ha debido de salir de Roma, con direccion á Jaca, el señor Obispo de dicha ciudad, quien llegará á su diócesis en compañía del ilustrísimo Prelado de Puerto Rico, que tambien se hallaba estos días pasados en la capital del orbe cristiano.

Parece que dicho último Prelado, tiene deseo de asistir á las fiestas que, en honor á Santa Orosia, se celebrarán, como todos los años en la ciudad jacetana.

— Los zuavos pontificios que hoy se encuentran en Paris se han adherido con entusiasmo á la idea de adquirir por suscripcion el cuadro que acaba de presentarse en la última Exposicion de pinturas, y que presenta al primer Craxette en el acto de ser fusilado por los republicanos.

Sabido es que este mártir es ascendiente del Charette que mandó los zuavos pontificios de Pio IX y figura hoy entre los jefes más caracterizados del partido legitimista frances.

— Dicen de Tángier que desde 1.º de Marzo se han vendido 20 esclavos en aquella poblacion.

— Han llegado estos días á Santiago, procedentes de Alejandria, siete maronitas, dos hombres, cinco mujeres y niñas que, segun manifestaron, iban en peregrinacion á visitar el sepulcro del apóstol Santiago, despues de haberlo hecho á los Santos Lugares de Jerusalem.

— Hé aquí algunos artículos de la Constitucion federal que se está discutiendo en Zaragoza: (No en la casa de locos.)

«Artículo 6.º Ni la federacion, ni los estados regionales, ni los municipios podrán sostener culto alguno.

Art. 7.º Las actas de nacimiento, matrimonio y defuncion deberán ser siempre registradas por las autoridades civiles de los estados respectivos: sólo serán válidas las que tengan este requisito.

Art. 8.º Quedan secularizados todos los cementerios.

Art. 9.º Quedan secularizadas la enseñanza y la beneficencia, ya dependan de la Federacion, ya de los estados regionales ó de las municipalidades.

Art. 10. Quedan abolidos los títulos de nobleza en toda la federacion.

Art. 11. Queda tambien abolida en toda la federacion la pena de muerte y todas las perpétuas.

Art. 13. Todos los poderes son elegibles, amovibles y responsables.

Art. 14. Las funciones de todo poder son retribuidas.

Art. 16. El poder legislativo de la federacion reside en las Córtes.

Las Córtes se componen de dos Cámaras; Congreso y Senado.

Art. 17. Los diputados para el Congreso serán elegidos por el sufragio directo de todos los ciudadanos españoles que estén en la plenitud de sus derechos civiles y hayan cumplido la edad de veintiun años.

Art. 19. La ley electoral dará participacion á las minorías.»

— Un periódico trae la siguiente relacion:

«Al subir en el coche, terminada la última funcion de gala que hubo en el teatro Real, se le cayó á la marquesa de Sierra Bullones una magnífica rosa empedrada de gruesos brillantes.

Una pobre mujer la recogió. Gritó al cochero que parara. Este no lo oyó y siguió á escape su camino.

La mujer era una ama de cria de Santander que venía á la corte á solicitar colocacion.

Al llegar, fué á una casa donde ya había servido, en busca de asilo, pero con motivo de las fiestas había muchos forasteros y no la pudieron recibir.

Entonces, no sabiendo donde ir, se puso á pedir limosna.

Vió los coches que se dirigian al teatro Real, y supuso que no dejaría de encontrar á la puerta alguna alma caritativa.

Allí fué donde encontró la rosa de brillantes.

Un caballero (!) que salía del teatro Real, al ver un objeto que relucía entre las manos de la pobre mujer, se la quiso quitar, diciéndola que era suya.

La mujer para librarse del importuno, tuvo que amenazarle con acudir á una pareja de orden público.

Aquella noche durmió la santanderina en una plaza, sia cenar y con la alhaja metida en el pecho.

Acorióse al día siguiente de haber oido que cuando se pierde algun objeto se anuncia en los periódicos, y con los 25 céntimos que la dió un transeunte compró un pan y el periódico donde, en efecto, se anunciaba que una señora que vivía en tal calle había perdido una alhaja al salir del teatro Real.

La mujer fué á la casa indicada en el periódico, y preguntó por el señor marques de Sierra-Bullones.

Este se hallaba en palacio, donde fué en su busca la mujer, y le presentó la alhaja.

—Esta es en efecto—dijo al verla el marques—sólo que le falta un brillante, que tal vez se desprendería al caer.

—No—insistió la pobre—se cayó al querérmela quitar el caballero (y le contó el incidente), pero aquí está el brillante.

Interrogada por el coronel Zavala, le refirió su triste historia, el hallazgo de la alhaja y la noche que había pasado durmiendo al raso con la rosa en el pecho.

—¿Qué recompensa quiere Vd?—la preguntó el dueño.

—Ninguna respondió la mujer.

El coronel Zavala llevóse á esta honradísima criatura á su casa, la dió bien de comer, y la envió luego á su pueblo propietaria de una cantidad que servirá para que no se arrepienta nunca de haber sido honrada.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 16.—El reo Pancha-Ampla negóse en las primeras horas de estar en capilla á oír las exhortaciones de los sacerdotes, pero anoche se confesó arrepentido.

A las nueve se sintió acometido de una fuerte agitacion nerviosa.

Esta mañana ha sido pasado por las armas, mostrándose resignado.

Telegrafian de Paris que varios españoles residentes en aquella capital han pedido una reparacion por medio de las armas al director del periódico parisien *Gil Blas*, por haber publicado un artículo ofensivo á la dignidad de los reyes de España.

El autor del artículo se ha negado á aceptar el duelo, protestando el haberse limitado únicamente á comentar lo que han dicho los periódicos de Madrid.

El ministro de Estado está completamente restablecido.

El miércoles empezará en el Senado la discusion del proyecto sobre la supresion del recargo de los billetes de ferro-carriles.

Es seguro que fracasará el proyecto de libre circulacion de los diputados por los caminos de hierro.

Se confirman los desastres comerciales en la Habana.

Londres 15.—Ha sido aplazada para el día 22 la salida de esta capital del embajador de Francia señor Tissot.

El *Daily-News* dá hoy la importante noticia de que el gobernador ingles en Nueva Zelandia trata de anexionar á la Gran-Bretaña varias islas del Océano Pacífico del Sur.

Inglaterra está resuelta á completar su dominio en la Océania, apoderándose de las pocas islas donde no ondea un pabellon europeo, evitando así que se adelanten otras potencias.

Constantinopla 15.—Las noticias del Asia Menor confirman que la situacion de muchas comarcas es lamentable, á consecuencia del hambre que reina allí por la falta de cosechas.

Paris 15.—El czar de Rusia ha suavizado las penas impuestas á varios nihilistas.

Se ha distribuido en las Cámaras el texto de los convenios hechos por el gobierno con las grandes compañías de ferro-carriles.

La semana próxima se redactará el dictámen de la comision de la Cámara de diputados, y en los primeros días de julio comenzará la discusion.

Se trata de desarrollar en grande escala la colonizacion de la Argelia.

Se asegura que, á petición del gobierno, la estrema izquierda ha aplazado la interpelacion sobre los asuntos del Tonkin.

El Sr. Chalemei Lacour, ministro de Negocios extranjeros, está muy delicado, y hoy mismo saldrá probablemente para los baños de Vichy.

Madrid 16.—Esta noche se reunirá la comision que entiende en la informacion naviera. Dicese que aceptará las reformas y rebajas que solicitan la marina mercante y el comercio, oponiéndose á otras reducciones.

Los Sres. Cabedo y Nicolau hablarán en contra.

Lotería. El premio mayor ha correspondido al número 12.524 despachado en Granada, y los siguientes al 5.380 en Barcelona, 10.540 en Madrid, 8.768 en Málaga.

El Sr. Carvacal ha pronunciado un enérgico discurso quejándose de que despues de haber indultado en una de sus condenas al criminal Pancha-Ampla, se trate de ejecutarlo, calificando esto de un sarcasmo. Pide al gobierno que estudie delicadamente el asunto y que impida se verifique la ejecucion.

El Sr. Gonzalez Fiori dirige enérgicos cargos al ministro de Gracia y Justicia por las elecciones del distrito de Hoyos.

Sigue despues la discusion del presupuesto del ministerio de la Guerra. El Sr. Canalejas reanuda su discurso, atacando duramente al general Martinez Campos; le pide que provea las necesidades del ejército, que mantiene la bandera de la patria á la altura de nuestra historia.

El ministro de la Guerra le contesta.

La reina de España y sus hijas han llegado á Munich.

Se firmado el tratado entre Inglaterra é Italia.

Se ha verificado la vista de la causa de *El Liberal*. El fiscal ha pedido cuarenta días de suspension. Dicho periódico, si es condenado, interpondrá el recurso de casacion.

Dicese que el gobierno renunciará al 5 por 100 que como recargo de guerra cobra sobre los billetes de ferro-carriles.

Mañana obsequiará el general Lopez Dominguez al directorio de la izquierda con un banquete. Asistirá á él el general Serrano.

Ha fallecido el senador marques de Valderas.

GACETILLA LOCAL.

Cerrada el viérnes, 15, la expedicion de pasajes para la peregrinacion á Lourdes, continuaron el sábado y continúan hoy los pedidos de nuevos billetes, pedidos que es de deplorar no puedan satisfacerse, puesto que los trabajos preparatorios para que la peregrinacion pueda hacerse con orden y economia exigen esos plazos, sensibles pero inevitables. Todo hace esperar que la bendita peregrinacion dejará raíces que probablemente reverdecen periódicamente todos los años.

Y aquí se nos ocurre preguntar: los que se quedan en la isla ¿no podrían organizar algo, si quiera fuese una breve romería á uno de nuestros Santuarios de la Virgen, para acompañar en espíritu á nuestros hermanos que pasan el mar y atraviesan los pirineos para visitar á la Madre Inmaculada?

Es una idea que arrojamos al viento para que arraigue y germine.

Leemos en los periódicos de la corte que, por conducto del señor duque de Almenara Alta, la Infanta doña Isabel ha entregado 1000 reales para la iglesia de Alcudia, y que su eminencia el Cardinal Arzobispo de Toledo ha entregado 400 reales con el mismo objeto.

Estos donativos se deben á diligencias practicadas por el Sr. Picornell quien con tanto afan y ahinco está llevando á cabo un pensamiento que le honra en alto grado, pues su objeto principal es allegar recursos para ver cuanto antes terminadas las obras en construccion de la iglesia de la antigua ciudad de Alcudia.

Ayer amaneció lloviendo, pero fué despejándose y no volvió á llover hasta el anoche. Serían las diez cuando cayó tal chubasco, acompañado de relámpagos y truenos, que en un momento las calles se habían convertido en caudalosos torrentes.

Hoy ha amanecido el cielo sereno, y poco despues han aparecido los rayos del sol que más tarde han venido á cubrir densas nubes derramando en seguida lluvias que se suceden á cortos intervalos.

A la hora en que escribimos este suelto el tiempo sigue muy vario.

Mañana á las cuatro de la tarde la Academia de Medicina y Cirujía vacunará gratuitamente en Montesion.

La fe, la piedad, el fervor religioso han inspirado á una de nuestras poetisas (D.^a J. de S. S.) no conocida en el mundo de las letras, pero sí en el más fecundo y glorioso de la caridad y beneficencia, el himno que á continuacion transcribimos. Como se ve, la peregrinacion á Lourdes ha despertado en todas partes espontánea actividad y ferviente entusiasmo. Al devoto y sentido himno que hoy damos á conocer á nuestros amigos, le ha cabido la honra de ser puesto en música por el reputado compositor D. Andres Torrens. Es de desear, y así lo esperamos de la amable generosidad de los señores compositores, que todos estos himnos, con su correspondiente nota, se den á la estampa para que puedan coleccionarse todos juntos y permanezcan como monumento perenne de la religiosidad mallorquina y de la peregrinacion que tan poderosamente ha sabido despertarla.

Tenemos entendido que de parte de la Junta Organizadora no hay inconveniente en encargarse de la edicion tan pronto como los señores compositores le den nota del original.

A NUESTRA SEÑORA DE LOURDES.

CORO

De Mallorca venimos con fe,
De esa isla por Dios bendecida,
Donde siempre tu imagen querida
Venerada por todos se ve;
Á decirte fragante alhelí,
En la gruta de Lourdes postrados,
Pronto estamos, de amor abrasados,
A sufrir el martirio por tí.

I.

No permitas que el pueblo que siempre
Con orgullo su fe conservó,
De católico el nombre glorioso,
Manche ingrato con negro borron.
Defender tu pureza sin mancha,
Sea siempre su gloria mayor,
El servirte su anhelo constante,
El amarte su sola ambicion.

II.

A tus pies nos postramos fervientes,
Demandando tu auxilio y favor,
Do el poder de la humilde plegaria
A Bernarda tu amor le mostró.
Alegando que somos tus hijos,
Elevamos á tí nuestra voz,
Y decimos ¡oh Virgen! bendice
A este pueblo que siempre te amó.

Se ha ordenado el pago de los atrasos á los maestros de primera enseñanza de los pueblos de Buñola, Capdepera y Santa Margarita.

Los Ayuntamientos de Alcudia, Santañ, Calviá, María, han ultimado el reparto de la Contribucion de Inmuebles, Cultivo y Ganaderia para el próximo ejercicio económico, y publican en el *Boletín oficial* el anuncio correspondiente á efectos de reclamacion.

Segun dice *El Balear*, ha sido atacado de una pulmonia el caballo normando de la Diputacion provincial, de parada en La-Puebla.

Ayer zarpó de este puerto el vapor-correo *Jaime II* para Ibiza y Alicante con la balija, 40 pasajeros y efectos del país.

El abogado D. Miguel Vila ha sido nombrado Juez municipal del distrito de la Catedral de este partido.

El vista de la Aduana de Barcelona nuestro paisano D. Lorenzo Quetglas y Frasset ha sido nombrado comendador de la real orden de Isabel la Católica.

Anoche apenas hubo comenzado á tocar el paso doble la música del Regimiento de Filipinas en el paseo del Borne, se vió obligada á retirarse á causa de las lluvias, y lo mismo hizo la numerosa multitud que allí se había reunido.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta general literaria mañana á las ocho de la noche para continuar la discusion del siguiente tema: *Teoría química sanitaria*, presentado por el señor Estelrich.

Hoy ha echado áncoras en su fondeadero el vapor-correo *Union* procedente de Valencia. Ha sido portador de la correspondencia, 31 pasajeros y carga.

